

À LA RENCONTRE DE L'ÉQUIPE SAINT-VINCENT DE MENTON

Venir en aide aux personnes qui se trouvent en situation de précarité via l'écoute, le partage, la bienveillance et l'aide alimentaire. Telle est la mission de l'équipe Saint-Vincent de Menton depuis les années 1880 sur le sol mentonnais.

Cette entité fait partie de la congrégation nationale féminine fondée par Vincent de Paul sous Louis XIII. Elle est composée des sœurs de Saint-Vincent de Paul (reconnaissables à leur cornette) et des femmes de la société laïque regroupées sous l'appellation les Dames de la charité, devenue au fil du temps les équipes Saint-Vincent ; lesquelles dépendent de la fédération basée à Paris.

Durant plusieurs décennies, les sœurs ont œuvré sur la commune. De nombreuses Mentonnaises se souviennent en effet avoir participé aux activités organisées rue Ciapetta, au sein du bâtiment qui abrite aujourd'hui le service du Patrimoine ; édifice qui fut mis en vente par les sœurs en raison de leur départ et acquis par la Ville en 1998. Depuis, l'équipe Saint-Vincent est installée rue du lieutenant Bosano dans un local dont elle est propriétaire.

L'équipe au XXI^e siècle

Actuellement l'équipe comprend dix-sept bénévoles dont deux hommes qui conduisent le camion lors du ravitaillement effectué auprès de la Banque alimentaire. Les membres féminins perpétuent « l'esprit de famille » auprès de vingt-sept familles mentonnaises dont treize personnes sont seules avec de petits revenus ; un accompagnement mené en collaboration avec les assistantes sociales du Centre communal d'action sociale (CCAS) de Menton. Un jeudi sur



L'équipe Saint-Vincent de Menton soutient 27 familles mentonnaises en collaboration avec les assistantes sociales du CCAS de la Ville.

deux, le local est ouvert afin de remplir le panier (compter environ 500 euros par distribution) et de tisser du lien social par l'intermédiaire d'ateliers, d'activités diverses, de sorties et de repas concoctés par les bénéficiaires et l'équipe. « Outre l'alimentation, nous proposons également des vêtements, des jouets pour enfants, des livres, des petits appareils électroménagers. Sachant que nous demandons une somme modique pour respecter la dignité des bénéficiaires », confie la présidente Christiane Martin.

Dons et recrutement

Du 17 mars au 14 mai, c'est-à-dire durant le confinement lié à l'épidémie de Covid-19, « toutes les familles ont été régulièrement appelées au téléphone afin de garder le lien social et la confiance qui s'est établie ». Trois distributions alimentaires ont également été organisées : six familles étaient présentes lors de la première et seize lors de la troisième. Parallèlement, en accord avec les assistantes sociales du CCAS, l'association

les Cœurs du Campanin a pris en charge cinq familles en grande difficulté. « Pour effectuer ces distributions, nous avons dû puiser dans nos réserves de produits secs et d'hygiène. Nous faisons donc appel à la générosité des Mentonnais car de son côté, la Banque alimentaire connaît quelques difficultés et ne peut nous fournir comme de coutume. »

Vous souhaitez faire un don financier ou alimentaire ? Déposer des objets, des vêtements, des livres ? Donner de votre temps en devenant bénévole un jeudi sur deux ? N'hésitez pas à prendre contact avec l'équipe. Les membres vous accueilleront avec chaleur et bienveillance comme le veut la tradition initiée par Vincent de Paul il y a plus de quatre-cents ans.

Équipe Saint-Vincent de Menton

2 rue du lieutenant Bosano

06 76 48 58 97



L'association recrute des bénévoles féminines pour venir les aider un jeudi sur deux rue du lieutenant Bosano.

SUBVENTIONS ET DONS

L'association est subventionnée par :

- la Ville de Menton
- les communes de Roquebrune-Cap-Martin, Sainte-Agnès et Gorbio
- le département des Alpes-Maritimes

Elle reçoit des dons de la part :

- du Rotary club de Menton
- du groupe folklorique La Capeline
- des Galeries Lafayette
- de l'établissement scolaire Saint-Joseph
- de particuliers